

Prevé la FAO aumento del desempleo rural (El Financiero 18/03/09)

Prevé la FAO aumento del desempleo rural (El Financiero 18/03/09)(Héctor A. Chávez Maya / Arturo Robles)
Miércoles, 18 de marzo de 2009 La crisis internacional podría generar una reducción en el crecimiento del sector agropecuario y un aumento del desempleo regional, señala el Observatorio del Hambre en América Latina y el Caribe de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). Para contrarrestar esta tendencia, los gobiernos trabajan en reforzar las medidas multisectoriales, que incluyen el apoyo a la comercialización de distintas cadenas productivas, la entrega de incentivos fiscales y la distribución de insumos para apoyar la producción. El análisis apunta que el crecimiento real del sector agropecuario para 2009 podría llegar a reducirse a menos de la mitad del promedio observado en los últimos cinco años en Brasil, Panamá, Nicaragua, Uruguay y Venezuela, como consecuencia de la caída en la demanda exterior, los altos costos de los insumos y condiciones climáticas adversas. Con respecto a los efectos de la caída en el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) sobre el empleo refiere que de acuerdo con proyecciones de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), durante 2009 entre 1.5 y 2.4 millones de personas podrían sumarse al desempleo, tendencia que se ve confirmada en reportes oficiales de enero para Brasil, Chile, Colombia, México y Perú. Aunque la producción regional de cereales en 2008 se elevó 3.7 por ciento con relación al año anterior, esta cifra es muy inferior al 17 por ciento de aumento experimentado en 2007 contra 2006. Este menor avance se debe, en parte, al desplome de 18 por ciento en la producción de trigo, causado por factores climáticos. Asimismo reconoce que los gobiernos han reaccionado con medidas multisectoriales para contrarrestar los efectos de la crisis económica y financiera. En el caso de México se continúa la aplicación de la Estrategia Nacional de Agricultura Protegida, con programas tales como Engorda por Contrato, Programa de Atención a Contingencias Climatológicas, y el Proyecto de Apoyo al Valor Agregado de Agronegocios. Menor crédito Por su parte, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) advierte que con la desaceleración económica mundial es probable que los gobiernos se centren en políticas agrícolas de corto plazo, afectando los objetivos de largo plazo. En su informe "Políticas agrícolas en economías emergentes" señala que como consecuencia de la crisis financiera se puede reducir la disponibilidad de préstamos a los agricultores y a otras empresas fuertemente vinculadas al sector que dependen de esos créditos. Además es probable que caiga la Inversión Extranjera Directa (IED), fundamentalmente la dirigida al desarrollo rural. Con el fin de fortalecer al sector agrícola en el largo plazo recomienda más apoyo del gobierno, pero sin subsidiar productos básicos específicos y evitando medidas que distorsionen el mercado. Entre 2006 y 2008 se observó un aumento significativo de los precios mundiales de alimentos, aunque no todos los productos básicos se dispararon.